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ЗАВТРА состоятся оче
редные выборы в 
краевые, областные, 

окружные, городские, район
ные, поселковые и сельские 
Советы депутатов трудя
щихся.

Выборы депутатов в орга
ны народной власти — 
событие большого поли
тического значения. Они 
проводятся в условиях 
борьбы партии и наро
да за претворение в жизнь 
решений XX, XXI, XXII 
съездов КПСС, за выполне
ние заданий последнего года 
семилетки, в обстановке ро
ста активности и самодея
тельности масс. Выборы 
должны послужить дейст
венным средством дальней
шего развития советской де
мократии, укрепления мест
ных органов государственной 
власти, повышения роли Со
ветов, мобилизации широ
чайших масс на решение 
задач коммунистического 
строительства.

Советы депутатов трудя
щихся рождены революцион
ным творчеством масс. Бу
дучи представительными ор
ганами государственной вла
сти, Советы содержат в се
бе и черты общественной 
организации. Это наиболее 
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СПАСИБО
троитель

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 
РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

всеобъемлющая массовая 
организация трудящихся, са
мая демократическая форма 
государственной власти. Со
веты призваны еще активнее 
обеспечивать широкое при
влечение народа к постоян
ному и при том решающему 
участию в управлении госу
дарством.

«Всестороннее разверты
вание /и совершенствование 
социалистической демокра
тии, активное участие всех 
граждан в управлении госу
дарством, в руководстве хо
зяйственным и культурным 
строительством, улучшение 
работы государственного ап
парата и усиление народно
го контроля над его деятель
ностью — таково главное 
направление развития со
циалистической государст
венности в период строи
тельства коммунизма», — 
говорится в Программе пар
тии.

Советское >государство, 
возникшее как государство 
диктатуры пролетариата, 
стало общенародным госу
дарством, выражающим ин
тересы и волю всего народа. 
Это находит свое проявление 
в дальнейшем развертывании 
и совершенствовании социа
листической демократии, во 

всемерном развитии главных 
функций нашего государст
ва — хозяйственно-организа
торской и культурно-воспи
тательной, во все более ак
тивном участии населения 
страны в управлении госу
дарством.

На выборах Коммунисти
ческая партия, как и преж
де, выступает совместно с 
профсоюзами, комсомолом и 
другими организациями и 
обществами трудящихся, в 
тесном единстве, в неруши
мом союзе с беспартийными 
рабочими, крестьянами, ин
теллигенцией.

Завтра многотысячная ар
мия строителей нашего го
рода вместе со всеми тру
дящимися страны отдаст 
свои голоса за кандидатов 
нерушимого блока коммуни
стов и беспартийных. Они 
отдадут свои голоса за луч
ших сынов и дочерей — из
бранников народа.

В этот праздничный для 
всей страны день строители 
продемонстрируют свою со
лидарность с политикой пар
тии и Советского (Прави
тельства.

Пусть же этот день станет 
демонстрацией великого 
единства партии и народа. 
Все — на выборы!

советской власти № 20 (2186). СУББОТА, 13 МАРТА 
1965 г.

Год издания 
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Недавно к нам на квартиру пришел незнакомый человек. Он 
= оказался агитатором избирательного участка № 60 Кировского 
3 района Анатолием Тимофеевичем Вишняковым. Познакомившись, 
= Вишняков пригласил меня на лекцию, а, уходя, обратил внима- 
| ние, что у нас не закончен ремонт квартиры. Я рассказала, что 
= мне одной пенсионерке (сын уехал на практику) очень трудно 
3 из пенсии выделить нужную сумму денег ораву, чтобы закон- 
= чить ремонт. Вишняков ничего не сказал и, попрощавшись, ушел. 
| Каково же было мое изумление, когда через три дня он по- 
= явился вместе с молодым человеком.
3 — Вот привел к вам мастера,—и стал показывать, что делать.
3 К концу рабочего дня рабочий по имени Виктор закончил ре- 
3 монт моей квартиры. Я не знала, как его отблагодарить и пред- 
= ложила ему на папиросы. Но Виктор отказался от вознагражде- 
= ния и сказал: «Я послан оказать вам помощь не за деньги».
3 Когда на другой день я стала благодарить Вишнякова, при- 
3 шедшего проверить, как выполнен ремонт, он мне ответил:— 
3 Благодарить надо не меня, а Советскую власть...
= Вот такая небольшая история произошла со мной накануне 
= выборов.
= Скажите, в какой капиталистической стране рядовой человек 
3 может рассчитывать на такую заботу и внимание к себе со сто- 
3 роны власти? Нет такой страны. И мне хочется от всего сердца 
= поблагодарить хороших советских людей агитатора А. Т. Ваш- 
's някова, секретаря парторганизации домостроительного комбина- 
3 та В. Т. Степаненко, молодого рабочего Виктора (к сожалению, 
| не знаю его фамилии) за чуткое и доброе отношение к простым 
~ людям.
= Вот за это внимание и чуткость я с большой радостью отдам
3 свой голос за кандидатов в депутаты местных Советов в день
3 выборов и призываю всех избирателей последовать моему при-
= меру. А. КУЗНЕЦОВА, пенсионерка.
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НАМ ОТВЕЧАЮТ
«ВМЕСТО ОТВЕТА — ОТПИС

КИ, МОЛЧАНИЕ...». Так называ
лась критическая заметка, опуб
ликованная в № 12 нашей газеты.

Редакции ответил управляю
щий трестом Свердловскпром- 

строй тов. Максимов. Он сооб
щил, что материал был обсужден 
в коллективе 8 и 16 управлений.

С февраля 3 бригады камен
щиков 8 управления в количестве 
46 человек переведены на хоз
расчет. Им выданы задания и 
нормативы расходования материа
лов. В 16 управлении на хозрас
чет переведено 4 бригады.

По управлениям изданы при
казы, обязывающие инженерно- 
технических работников принять 
все необходимые меры по вне
дрению хозяйственного расчета в 
бригадах.

Лучший дом
— Мы живем в лучшем до

ме Киева, — говорят рабочие 
завода имени Лепсе, заселив
шие дом номер 230 в новом 
жилом массиве Отрадное. 
Действительно, он признан 
лучшим из всех 323 много
квартирных домов, возведен
ных в Киеве в минувшем 
году.

Дом воздвигнут передовы
ми бригадами третьего домо
строительного комбината за

На передней линии
Дмитрий Ильич Дзибчюк шел 

на встречу .с избирателями. Каж
дому хочется знать, что пред
ставляет из себя их избранник— 
кандидат в депутаты 
Совета. Что он может 
им о себе?

Время отдалило 
юность...

Мастера-плотники 

районного 
рассказать

детство,

сидят
берегу, устроили перекур...

на
В

стремительном беге несется ре
ка. Недаром ее прозвали Быстри- 
цей. Вода в ней настолько про
зрачная, что виден каждый ка
мешек. Рядом — доски, бревна, 
недостроенный мост.

— Что, малец, хочешь 
учиться ремеслу? Сначала 

на-
на-

учись уважать старших: подсоб
ляй в работе, вот трубку таба
ком набей...

Раньше не очень учили. Но у 
Дмитрия, можно оказать, плот
ничье дело в крови.

Еще пятнадцати лет не 
а отец стал его брать с 

было, 
собой

на работу, был он лесорубом. 
Тяжело жилось большой семье

157 дней — на 35 дней рань
ше срока. Заняв первое место 
в конкурсе на лучший дом, 
строители получили премию. 
Сейчас в Киеве объявлен кон
курс на лучший дом 1965 го
да. В завершающем году се- 
милетки столица Украины по
лучит 890.000 квадратных мет
ров нового жилья.

Растет поселок
Химиков

С каждым годом растет и
хорошеет поселок, где живут 
рабочие' Арамильского завода 
искусственного волокна. Ста
рые дома капитально ремонти- 
ру юте я, бла го устр аивдютс я, 
в них подведено центральное 
отопление. Теперь в поселке 
появились трехэтажные и че- 

Дзибчюка в панской Закарпат
ской Украине. В школе приш
лось учиться недолго.

Потом поступил Дмитрий на 
лесопильный завод. Сначала ще
пу, обрезь таскал. Стал посиль- 

■бревна. А затем пошелнее
мосты строить.

... Дмитрий повис над быст- 
•риноШ Одно неосторожное дви
жение и топорам вместо доски 
попал по веревке, которой был 
привязан над рекой. И—бултых 
в воду. Петька, дружок, испу
гался, тоже за ним, спасать. По- 
всякому проходило ученье...

Зато" на строительстве буро
вых вышек Дмитрий уже ходил 
«героем». Многое знал, многое 
умел.

Призвали в армию. Началась 
война. Участвовал в первых 
боях.

Вскоре Дмитрий со строитель
ным батальоном был отправлен 
в Свердловск. Неприветливо 
встретил его Урал, сильными 
морозами. Да и устроились по- 
походаому. Просто в палатках,

тырехэтажные многоквартир
ные дома.

Кстати, в первом в Арами ле 
четырехэтажном доме скоро 
откроются промтоварный ма
газин и кафе.

Вторые в союзном 
соревновании

ЦК ВЛКСМ совместно с Гос
строем СССР подвели итоги 
социалистического соревнова
ния за четвертый квартал 1964 
года среди ударных комсо
мольских строек химии.

Как стало известно, коллек
тиву Всесоюзной ударной 
стройки блока цехов тяжелой 
химаппаратуры присуждены 
второе место и денежная пре
мия.

потом в землянках. Строили за
воды.

Представлялось, что главное 
не здесь. Он пришел с това
рищами в военкомат:

— Отправьте на фронт!
И услышай:
— Ваша передняя линия про

ходит здесь.
И тут действительно было то

же очень трудно.
...Бетонировали уже двое су

ток подряд. Бетон шел беспре
рывно. И без отдыха, без пере
дышки снова дожили бетон. 
Сутки бежали за сутками. Ког
да становилось совсем уже не
вмоготу, ложились тут же в це
хе. И настоящей победой для 
всех было, когда из ворот завода 
вышли танки.

На Привокзальной площади 
Свердловска установлен замеча
тельный памятник танкистам 
Уральского добровольческого 
корпуса и тем, кто «овал побе
ду в тылу врага. И он, думает
ся, имеет прямое отношение к 
Дмитрию Ильичу и его товари
щам.

Победа пришла весной. Дми
трий Ильич и не заметил, как 
дорога стала ему уральская зем
ля. Теперь на том же Урал
машзаводе он стал строить це
хи — кузнечно-прессовый, экс
каваторный, буровых машин, 
ТЭЦ.

Каждого, кто бывает на Урал- 
машзаводе, 
ганты. Не

удивляют цехи-ги- 
так-то легко их по

строить — такие махины. А. у 
плотников свои сложные задачи.

(Окончание на 2-й стр.).
!■■■■■■■■■■■■■■■■

В институте 
новаторов

19 марта состоится очередное 
занятие общественного институ
та новаторов. Занятия будут про
ходить во Дворце культуры строи
телей. Начало в 9 часов утра.-
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ОКУМЕНТЫ утвер
ждают, что про
дукция завода 

ячеистых бетонов осо
бых нареканий не вызы
вает. За весь минувший
ГОД

две

получено 
рекламации,

ТОЛЬКО

при-

сланные строителями

второго и двенадцатого 
управлений. Претензии оказались 
справедливыми. Их пришлось 
признать и выплатить на доделку 
изделий 1540 рублей.

Судя по бумагам, это случай
ные ошибки. Их учли, сделали со
ответствующие выводы и повели 
настойчивую борьбу за качество 
выпускаемой продукции. Песок 
стали получать с другого карьера. 
Отремонтировали автоклавные 
пути и заменили вагонетки. На 
автоклавах установили автомати
ческие регуляторы режима про
парки изделий, смонтировали две 
экспериментальные пенобетоно- 
мешалки непрерывного действия.

Добрые начинания можно пе
речислять и дальше. Они гово
рят, что улучшению качества из
делий на заводе придают нема
лое значение. Достаточно ска
зать, что в минувшем году кон
тролеры ОТК забраковали лишь 
1074 кубических метра изделий. 
Это в четыре раза меньше, чем в 
1963 году.

СПЕХИ налицо. К сожале
нию, документы могут по
ведать не все. Они сооб

щают лишь о фактах крупных, 
исключительных.

А вот в трестах Свердловск- 
промстрой и Уралмашстрой нам 
рассказывали, что иногда стено
вые панели и плиты КАП посту
пают со смещенными закладны
ми деталями, с частично обна
женной арматурой. Такие мелочи 
у строителей вызывают досаду. 
Они возмущаются, но реклама
ций не пишут. Хлопот больше, 
чем пользы. В таких случаях по
ступают проще: брак устраняют 
сами.

Знают ли об этом на заводе 
ячеистых бетонов? Да. С брако
делами здесь ведут борьбу. На 
виновников составляются акты. 
С них удерживают 10—20 процен
тов стоимости изделий. Если 
брак полный, то рабочим за труд 
не оплачивают. Это с одной сто
роны. А с другой...

— Предъявят строители рекла
мацию, мы оплатим, — говорит 
начальник отдела технического 
контроля А. А. Чичерина.

Вот ведь как получается. Мы, 
мол, видим брак, отправляем 
его, но признаем его тогда, когда 
нам на него официально укажут. 
Потому что выгоднее уплатить 
по рекламации, чем организовать 
у себя исправление.

А строителям действительно 
невыгодно писать рекламации. 
Пока вызовешь представителя от 
завода-поставщика, пока он про
верит действительно ли смещена

раз фигурирует в

Zia лучших образцов
в

представлены 
удержание в

имя вновь пять 
актах, которые 
бухгалтерию на 
варе.

в 
ян-

ОМ В горкоме НПСС

Навстречу
знаменательным

датам
22 апреля вся страна, все 

прогрессивное человечест-

пройдет немало времени. Лучше 
затратить часть средств на ис
правление, чем время на бумаж
ное оформление. Вот этим иног
да и пользуются на заводе ячеис
тых бетонов.

В прошлом году здесь было 
составлено более 1500 актов. По 
три ежедневно. За полтора ме
сяца нынешнего года «темпы» 
возросли. Теперь ежедневно пи
шут в среднем по шесть-семь 
актов, а восьмого февраля — 
17, десятого — 21 акт.

Изъяны в изделиях повторяе
мы: слабый пенобетон, сквозные 
трещины, разрывы панелей, уто
плены петли, частичная утечка пе
нобетона, расслоения, вспучива
ния. На заводе выставляют оправ
дывающий козырь — поступает 
некачественный пенообразова
тель. Бесспорно, от этого компо
нента во многом зависит доброт
ность изделий. Но оправдать 
все недостатки только пенообра
зователем нельзя. Многое зави
сит от рабочих и руководителей. 
ЗТО приходится признавать.

С виновников удерживают 
деньги и в новом году. Ка

ков от этого эффект, тут, пожа
луй, не задумывались. Польза 
есть, но как это помогает изжи
вать случаи брака по вине рабо
чих и мастеров, никто не может 
сказать что-либо определенное. 
Просто этой стороне дела не при
давали значения.

Возьмем январь нынешнего го
да. В бухгалтерию поступило 12 
актов (из 150!)—меньше десятой 
части! Строгость, можно сказать, 
мнимая. Это подтверждают и 
другие факты.

По актам № 23, 25, 39, 87, 157

Семинары, курсы, совещания на 
заводе бывают. С бракоделами 
беседуют, говорят, что иногда 
даже критикуют в сатирических 
листках. Но эти и другие,, меро
приятия порой сводятся нерасто
ропностью на нет.

Перед нами книга протоколов 
совещаний у начальника цеха 
А. И. Кустарева (он же секретарь 
партийной организации завода). 
27 августа и 9 сентября 1964 года 
здесь состоялись совещания по 
качеству выпускаемой продукции. 
Отмечалось, что брак по вине ра
бочих велик, что акты составля
ются несвоевременно и порою 
до сведения виновников не дово
дятся. И сами руководители при
знали, что стреляют вхолостую. 
Ведь коллектив почти не участ
вует в обсуждении бракоделов.

Наши выводы подтверждает и 
еще одна деталь. В протоколе со
вещания от 27 августа отмеча
лось, что рабочий Давлетов слиш
ком часто допускает брак, что 
ему вынуждены были поручить 
менее сложную работу.

Но такие меры не очень-то по
могли, потому что не были под
креплены общественным обсуж
дением. Давлетов продолжает 
работать неаккуратно, не всегда 
бывает внимателен, не всегда 
помнит, что ему доверены огром
ные материальные ценности. Его

числится семь виновников:
тт. Гордеев, Кириллов, Давыдов, 
Ткачев и другие. Те, кто допустил, 
брак пять раз, потерял из зар
платы по 5 руб. 25 копеек. Сумма 
не так уж и велика. Она с лихвой 
покрывается количеством выпус
каемых изделий.

Вывод отсюда один: эта мера 
воздействия на бракоделов к же
лаемому результату не может 
привести без сочетания с други-
ми мероприятиями повышени-
ем квалификации рабочих, воспи
танием у них чувства ответственно
сти и профессиональной гордости. 
И еще, на тех, кто работает спу
стя рукава, должно воздейство-

петля, пока составишь акт, —• вать общественное мнение.

На передней
/

(Окончание. Нач. на 1 стр.) 
Опалубка—»ременное сооруже
ние, но ее не сделаешь так про
сто. С большим бетоном шутки 
плохи, разнесет доски как соло
минки. А фигурная опалубка? 
Тоже сложное дело.

Сросся душой с Уралмашза
водом Дмитрий Ильич, а тут 
однажды вызывает его началь
ник 23 управления Ю. Д. Бро
нин и говорит:

— Хочешь, не хочешь, а тре-

Однажды он застал дома пись-
мо из Владивостока. «От
бы это?

кого
подумал.

Вроде бы там ни родных, 
знакомых ». Распечатал 
верт.

«Здравствуйте, Дмитрий

■НИ 
кон-

Иль-

НЕМАЛЫМ 
борьбе за 
быть стенная печать. Но за-

подспорьем ! 
качество может

во
ную

отметит знаменатель- 
дату — 95-летие со

водская газета «Пенобетонщик», 
как уверяет секретарь партийной 
организации А. И. Кустарев, вы
ходит только к праздничным дням.

— Да и ту, можно сказать, вы-
пускаешь один, 
А. И. Кустарев.

признается

Актива у газеты нет. Редколле
гия не работает. При выборе но
вого состава завкома требовалось 
переизбрать и редколлегию. Это
го не сделали.

И еще одна деталь. О почине 
москвичей и ленинградцев стало 
известно в конце минувшего го
да. Наслышаны о нем и руково
дители завода ячеистых бетонов. 
Главный инженер завода В. С. 
Пинский уже определил, что не
обходимо сделать, чтобы улуч
шить качество изделий. Намечено 
осуществить целый ряд меро
приятий. Но до восемнадцатого 
февраля на заводе так и не наш
ли времени поддержать почин 
москвичей и ленинградцев. Меро
приятия даже не были оформ
лены.

Пустяки? 
о том, что 
бетонов в 
используют

Нет. Все это говорит
на заводе

борьбе за
ячеистых
качество

далеко не все фор
мы и методы, что в нынешнем го-

(
(

<<

дня рождения основателя 
Коммунистической партии 

и Советского государства 
Владимира Ильича Ленина.
А еще через несколько
дней города и села рас-
цветут кумачом лозунгов и
транспарантов, выйдут на 
улицы первомайские ко
лонны.

Недавно в горкоме КПСС 
под председательством се
кретаря горкома КПСС 
Ф. М. Морщакова состоя
лось заседание городской 
комиссии, которая обсуди
ла план мероприятий по 
подготовке и проведению 
знаменательных дат.

На предприятиях, строй
ках и в учреждениях горо
да, клубах и молодежных 
общежитиях проводятся 
доклады, беседы, лекции, 
посвященныё жизни и дея-
тельности В. И. Ленина;
идет подготовка к теорети
ческим конференциям. На 
районных собраниях трудя
щихся будут подведены 
итоги выполнения пред
майских социалистических 
обязательств. Демонстра
ция фильмов о революции,
тематические концерты,

буется тебя перевести на завод ка. Топор в 
пластмасс. У тебя есть опыт...
Впрочем, подожди, может 
еще обойдется.. Забудут про те
бя, может, останешься 'здесь.

Но не обошлось. Таи уж по
лучается, что Дмитрий Ильич 
всегда попадает на передовую.

Стал строить большую хи
мию.

ич. Помните Володьку? На прак
тике -у вас был, студент из 
института. Сейчас вот работаю 
мастером во Владивостоке...»

Дмитрий Ильич вспомнил по
нятливого, расторопного парень-

Много прожито. А как? Об 
этом лучше судить людям.

руках держать не 
умел. А за практику разряд по 
плотничному мастерству полу
чил.

Сколько учеников перебыва
ло у него — всех не учтешь. 
Сейчас учиться легче, не то 
что раньше ему самому было.

Дел, забот разных всегда хва
тает. Надо другой раз подумать, 
как легче выполнить работу, 
сэкономить древесину, быстрее

ду коллектив еще не нацелен на 
взятие Ьпределенных рубежей.

м. ЛОВЦОВ.
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линии
с заданием справиться. Так рож-
даются рационализаторские
предложения. А их у него не
мало.

Общественная работа тоже 
отнимает немало времени,, но 
без нее не обойтись. Был Дзиб- 
чюк членом постройкома треста. 
Нынче товарищи избрали его 
председателем товарищеского 
суда. И, наверное, сейчас имен
но за добросовестное отношение 
к труду и доброе отношение к
людям выдвинули его .кандида
том в депутаты районного Со
вета.

Дмитрий Ильич шел на встре
чу с избирателями. Он, конечно, 
скажет, если потребуется, толь
ко основные вехи своей биогра
фии.

Таков один из наших канди
датов-строителей в депутаты 
Советов.

Н. ЖУКОВА.

праздники весны — все ви
ды и формы идеологиче
ской работы будут взяты на 
вооружение.

На заседании комиссии 
было отмечено, что далеко 
не всегда партийные, об
щественные организации, 
умело используют трудо
вой подъем масс на реше
ние важнейших задач про
изводства. Так, секретарь 
Чкаловского райкома КПСС 
Г. А. Студенок самокри
тично признал, что пока 
еще на многих предприя
тиях района только присту
пают к составлению пред
майских обязательств. На 
заседании комиссии было 
особо подчеркнуто, что
обязательства должны
звать трудящихся на борь
бу за перевыполнение пла
нов, за отличное качество 
продукции и высокую куль
туру производства.

Более года студенты Уральского лесотехнического инсти-
тута Люся Ананьина, Шура Лопатина и Валя Симонова (на 
снимке слева направо) проходили производственную практи
ку в первом цехе деревообрабатывающего завода.

За этот период девушки—будущие инженеры деревообра
батывающей промышленности—получили богатый производ
ственный опыт, хорошо ознакомились с работой 
батывающего предприятия. Они сами работали
станках.

деревообра- 
на многих

Текст и фото И. Сергеева, рабочего.

ДАНТЕ НАМ МОНТАЖНЫМ ПИСТОЛЕТ
Впервые с такой просьбой плотники обратились к руководите

лям нашего управления три года назад. Другого выгода не было. 
Они устанавливали дверные блоки. В панелях же деревянных про
бок не оказалось. Не ставят их сейчас. А в железобетон гвоздь нс 
забьешь. Закрепляли коробки клиньями, но дверные блоки иногда 
падали.

Чтобы стояла коробка крепко, нужно «пристрелить» косяки из 
монтажного пистолета. У сантехников и электриков пистолеты име
ются, а у плотников нет. Поэтому мастера и прорабы вынуждены 
идти к ним на поклон. Те, конечно, и оплату запрашивают соот
ветственную. Обычно на поиски и переговоры уходит дней десять 
Но с завершением поисков муки не кончаются. Халтурщики при 
установке дверных блоков отвесом не пользуются. Случается, что 
ставят наперекос и нередко плотникам приходится переделывать.

Монтажный пистолет необходим. Кстати, в управлении даже 
двоих обучили владеть им. А вот дальше дело не пошло.

А. ХАЛИКОВ, плотник управления № 13.
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Это не просто, чтобы о тебе сказали: хоро
ший парень. Об Африкане Корепанове на 
участке, где он работает, отзываются именно 
так.

— У меня есть все основания сказать, что 
Корепанов хороший парень,—говорит началь
ник участка Л. М. Розенбаум,—Африкан один 
из 'тех людей, кто полностью отдает себя ра
боте, не старается прожить за счет других.

А. Корепанов пришел на стройку после ар
мии в 1962 году. Был у него тогда третий 
разряд. Для плотника-столяра это невысокая 
квалификация. Африкан решил повышать свое 
мастерство. Сейчас у него четвертый разряд. 
Он может выполнять самые сложные работы.

На снимке: А. КОРЕПАНОВ
Фото Н. Максимова, 

плотника.

Темпы пока
Нынешний март — необычный 

для строителей города. Резко воз
росла производственная програм
ма года почти каждой строитель
ной организации. Тресты и пред
приятия управления Свердловск
горстрой, например, нынче долж
ны сдать в эксплуатацию жилья 
почти на 50 тысяч квадратных ме
тров больше, чем в прошлом 
году.

Как начался 1965 год у строи
телей города, нужным ли тем
пом идет трудовая жизнь строек 
и предприятий строительной ин
дустрии, все ли делается для то
го, чтобы значительно возросшие 
задания года были, безусловно, 
выполнены?

Вот как идут дела у самого 
крупного в городе застройщика— 
управления Свердловскгорстрой. 
В январе и феврале только один 
трест управления — Свердловск- 
промстрой — не справился с пла
ном. По генеральному подряду 
на сооружении жилья, культурно- 
бытовых и коммунальных объек
тов освоено 5 486 тысяч рублей, 
что намного превышает прошло-

не ударные...
годние показатели. Производитель
ность труда в сравнении с тем же 
периодом 1964 года увеличилась.

Казалось бы, результаты не
плохие, но вряд ли они могут по- 
настоящему порадовать, если 
учесть, что за январь и февраль 
трестами Свердловскгорстроя сда
ны. в эксплуатацию всего... один дет
ский сад и два жцлых дома, 
площадью около трех с половиной 
тысяч. Положение явно тревож
ное — ведь по графикам в янва
ре и феврале должны были всту
пить в строй действующих дома 
площадью почти одиннадцать ты
сяч квадратных метров, а за весь 
первый квартал надо было сдать 
42 тысячи квадратных метров 
жилья!

В чем же дело? Снова, как и в 
прошлые годы, речь идет о не
расторопности строителей, их не
организованности, о невнимании 
к пусковым объектам. Лишь один 
дом на 1300 квадратных метров 
должен был ввести в эксплуата
цию трест Свердловскхимстрой 
(управляющий тов. Лебедев) в 
первом квартале. Состояние же 
дел на этом объекте говорит о

В Госстрое СССР ВЫШЕ КАЧЕСТВО
том, что, хотя до конца квар
тала осталось еще время, строи
тели не смогут пригласить сюда 
государственную комиссию.

крупнопанельного домостроения
На днях коллегия Госстроя 

СССР обсуждала вопрос о повы
шении качества крупнопанельно
го домостроения. С докладом вы
ступил председатель Госкомитета 
по гражданскому строительству и 
архитектуре М. В. Посохин. До
кладчик и содокладчики — пред
седатель Госкомитета по промыш
ленности строительных материа
лов И. А. Гришманов, замести
тель председателя Госкомитета 
строительного, дорожного и ком-

снизить оптовые цены на железо- для герметизации стыков. Этим 
бетонные конструкции, накладные количеством можно удовлетво-

мунального машиностроения
В. К. Ростоцкий—рассматривали 
проблему в тесной связи с други
ми факторами, от которых зави
сит коренное улучшение качества 
жилых домов.

При обсуждении вопроса при
водились интересные сведения о 
росте крупнопанельного домо
строения. Объем его к 1970 году 
увеличится до 43,5 процента, 
кирпичное строительство сокра
тится к этому времени до 36 про
центов. Такое соотношение зако
номерно. Квадратный метр жи
лой площади в крупнопанельных 
домах обходится в среднем на 
12—15 процентов дешевле, чем 
в кирпичных, затраты труда на 
35—40 процентов ниже, а сро
ки возведения короче в полтора- 
два раза. Уже сейчас в стране 
действуют 285 домостроительных

расходы, повысить плотность за
стройки. С этой точки зрения ин
тересную мысль высказал заме
ститель начальника Главленин- 
градстроя Г. Н. Каменский. Он 
сообщил, что домостроительные 
комбинаты снизили себестои
мость строительства на 12 про
центов, превысив задание. Мо
жет быть, целесообразно сэко
номленные средства направить на 
расходы, связанные с улучше
нием конструктивных и плани
ровочных решений зданий.

Вот почему особенно важно 
изыскивать возможности повы
шения рентабельности домострои
тельных предприятий. А это в 
первую очередь связано с полным 
использованием производственных 
мощностей. К сожалению, мощно
сти по домостроению, как сооб
щил тов. Гришманов, использу
ются лишь на 76 процентов и 
даже в наступившем году ожида
ется только 90 процентов.

Полносборное домостроение 
плохо обеспечено некоторыми ма
териалами, которые играют 
большую роль в повышении ка
чества. В стране выпускается 
лишь три тысячи тонн пороизола

рить примерно 20 процентов по
требности. Мало пока выпускает
ся эффективного линолеума и 
других прогрессивных материа
лов. Медленно строятся заводы 
по выпуску пороизола. Началь
ник Главмосстроя Н. Е. Пащен
ко рассказал об установке по вы
пуску гернита — более эффек
тивного герметика для заделки 
швов. Но этот опыт пока не рас
пространяется. «Производство 
современных герметиков — во-

нии дефектов в деталях, посту
пающих с предприятий Главмос- 
промстройматериалов. Большие 
претензии у строителей к дерево
обрабатывающим предприятиям. 
Их высказывал директор Алма- 
Атинского домостроительного ком
бината Л. Ю. Новак. Оконные 
и дверные блоки, погонажные из-
делил, детали для полов 
пают на площадки очень 
го качества. Встроенную 
дом о стро ите ли з ачастую 
называют «'встроенными

посту- 
низко- 
мебель

метко 
дрова-

Итак, задание первого кварта
ла по вводу жилья сорвано и это 
можно сказать уже сегодня. А 
как идет подготовка ко второму 
кварталу, в течение которого стро
ителям Свердловскгорстроя надо 
ввести 50 тыс. квадратных метров 
жилой площади?

Подготовка идет слабо. Об этом 
свидетельствует положение, сло
жившееся на устройстве фунда
ментов, нулевых циклов для пус
ковых домов. Трест Уралтранс- 
спецстрой (управляющий тов. 
Григорьев) пока не выполняет 
того графика, который был наме-
чен в начале года. Так, для Сверд- 
ловскгражданстроя трансспецстро- 
евцы должны были

прос номер один», заявил и
директор ЦНИИЭП жилища Б. Р. 
Рубаненко. Образно говоря, стык 
в крупнопанельном здании без
современных герметиков это
автомобиль с колесами от телеги. 
Мало пока используют домострои
тельные предприятия надежный 
метод антикоррозийной защиты— 
металлизацию закладных деталей.

Много говорилось на заседании 
о необходимости повышать завод
скую готовность конструкций. 
Предприятия зачастую отправля
ют на •стройки недоброкачествен
ную продукцию. Около пяти ты
сяч рабочих Главмосстроя, как 
сообщил тов. Пащенко, ежеднев
но занято на доводке и устране-

ми». Новоселы иногда вынужде
ны выбрасывать ее.

Повышение качества находится 
в зависимости от планирования и 
ритмичности строительства. Этот 
тезис развил заместитель мини
стра строительства РСФСР Л. В. 
Ещенко.

Заместитель Председателя Со
вета Министров СССР И. Т. Но
виков, выступивший в заключе
ние прений, подчеркнул, что ре
шительный подъем качества 
крупнопанельного домостроения— 
самая важная, неотложная зада
ча всех строителей. Каждый дом 
из крупных панелей должен 
быть добротным, архитектурно 
хорошо оформленным, удобным.

первом квартале 24 
товы лишь 11.

Много придется

подготовить в
«нуля», а го-

строителям во втором 
чтобы «расплатиться

потрудиться 
( квартале, 

с долгами»
первого и успешно справиться с 
новым заданием. Но строителям 
нужна и помощь. До сих пор, 
скажем, Свердловскгорстрой не 
имеет четко разработанного плана
на год, । 
правильно 
40 домов,

что, безусловно, мешает 
। расставить силы. Из

которые
Свердловскгорстрой

сооружает 
для жилищ-

ной кооперации, на 22 не открыто 
финансирование.

Все эти вопросы должны быть 
решены в ближайшее время и стро
ители обязаны быстрее выправить 
создавшееся положение.

заводов. Их мощность 15,5 мил
лиона квадратных метров жилой 
площади; в год.

Сейчас разработаны улучшен
ные типовые проекты действую
щих и новых серий крупнопа
нельных зданий. В них преду
сматривается более удобная пла
нировка квартир, увеличение 
площади кухонь и передних, раз
дельные санузлы, ликвидируются 
проходные комнаты. В связи с 
этим докладчик поставил вопрос 
об изменении расчетной единицы 
жилищного строительства.' Пла
нирование и учет следует вести 
в квадратных метрах не жи
лой, а полезной площади.

В докладе, вместе с тем, от
мечено, что улучшение планиров
ки, отделки, оборудования, повы
шение звукоизоляционных ка
честв, устройство мусоропровода 
и т. д. приведут к удорожанию 
стоимости квадратного метра пло
щади.

Каков же выход? Необходимо 
настойчиво изыскивать внутрен
ние резервы снижения стоимости 
строительства. Госкомитет по 
гражданскому строительству и 
архитектуре считает, что надо

ПОЧТИ три месяца прошло с 
того дня, как первая оче
редь строитепьства блока 

цехов тяжелой ,'химаппаратуры 
вступила в строй. Памятны еще 
предпусковые дни.

Пожалуй, самым характерным 
явлением того времени была це
леустремленность всего коллек
тива строителей. Комсомольский 
штаб стройки зорко следил за 
ходом событий. И, если надо, 
вмешивался, оперативно добивал
ся устранения возникавших по
мех.

Так было накануне пуска пер
вых двух пролетов, т. е. на про
тяжении всего четвертого квар
тала прошедшего года.

Не зря ЦК ВЛКСМ и Госстрой 
СССР присудили коллективу 
строителей БЦТХА за этот период 
второе место в социалистическом 
соревновании среди коллективов 
строек химии...

Всем памятны те дни, когда 
строители блока цехов тяжелой 
химаппаратуры высказались за 
досрочную сдачу в эксплуатацию 
первой очереди блока. Потом по 
целому ряду объективных и 
субъективных причин ход строи
тельства был поставлен в установ
ленные Госпланом рамки. Таким 
образом, на этой стройке с. пол
ного голоса перешли на шепот.

Это в какой-то мере повлияло 
на психологию людей, но не по
мешало выполнить государствен
ный план.

Комсомольский штаб стал на
целивать коллектив строителей с 
досрочной сдачи на своевремен
ную. Этому и была подчинена 
вся организаторская работа, об 
этом говорила и наглядная аги
тация.

Но вот закончился год. Каза
лось бы, с первых дней января

организаторская работа примет 
новый облик, станет целеустрем
леннее, наглядная агитация — 
еще конкретней, злободневней. 
Увы, этого не случилось. Исчез
ли транспаранты, указывающие, в 
какой срок должна быть выпол
нена работа, исчезли указатели, 
чья бригада выполняет работы.

В чем дело! Может быть, нет 
необходимости ставить перед 
людьми конкретных задач! Этого 
никто не отрицает. Необходи
мость такая есть.

Тогда, может, причина кроется 
в том, что до конца года далеко! 
На это никто не ссылается — ни

На объектах большой химии
руководители стройки, ни началь
ник комсомольского штаба 
С. Алиев.

А она, эта причина, кроется в 
том, что важнейшему участку 
работы здесь перестали уделять 
нужное внимание. В идеологиче
ской работе наступил спад. Вот 
почему не стало злободневной

наглядной агитации на стройке. 
Вот почему приходится говорить 
о том, что люди работают, не 
зная конкретных задач.

Комсомольский штаб значи
тельно ослабил свою работу. Це
лый ряд проблемных вопросов 
остается вне поля зрения. Это, 
конечно, не говорит о том, что 
начальник штаба С. Алиев не зна
ет о существующих проблемах. 
Он осведомлен больше любого 
строителя. Но осведомленность 
и комсомольская настойчивость 
понятия разные.

Уже стало привычным: там, где 
не могут пробить брешь хозяй

ственники, это удается комсомо
лу. В новом году ряд вопросов 
«не удается» решить и комсо
мольскому штабу. Взять, к приме
ру, пуск мостовых кранов. Урал- 
стальконструкция задерживает 
монтаж посадочных площадок. 

Вы думаете, в штабе забили тре
вогу! Как бы не так... Штаб даже 
не счел нужным заслушать на 
своем заседании руководителей 
субподрядной организации.

Никто не настаивает на том, 
чтобы такое заседание было про
ведено. Но добиться ускорения 
пуска кранов «штабисты» должны 
были.

Справедливости ради стоит 
сказать, что сейчас С. Алиеву 
приходится нелегко. Его замести
тель ушел на партийную работу 
(кстати, в этом же 10 управле
нии). Но ушел заместитель. Штаб 
же остался. И если он работо
способен, то и без заместителя 
сможет решать любые вопросы 
как производственного, так и 
идеологического порядка.

В данном случае, как это по
казала жизнь, штаб попросту 
оказался не на высоте.

А. ПЕВНЕВ.
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Это интересно

КРАНЫ
ПМАЯ 1964 года мы выле

тели из Москвы между
народным рейсом Моск
ва—Хартум. Перелет длился 

какие-то часы. Трудно было 
представить, что скоро ока
жемся в чужой стране.

Были непродолжительные 
остановки в Каире и Асуане, 
как раз в те торжественные 
дни, когда входила в строй 
знаменитая Асуанская плоти
на и весь мир, был перепол
нен этим событием. Мы лете
ли в соседнюю с Египтом 
страну, чтоб там оказать не
обходимую помощь суданско
му народу. И вот Хартум — 
столица Судана. Несколько 
дней мы пробыли здесь. Зна
комились с достопримечатель
ностями города, побывали на 
реке Нил. Одним словом, 
входили в новую для нас об
становку, знакомились с не
обычной во многом для нас 
жизнью столицы одной из стран

НАД САЖАННОЙ

Легкая «одежда» зданий
Сколько весит, скажем, 14-этаж- 

ный дом? Вопрос о тяжести зда
ний далеко не праздный: ведь 
многим нашим городам предстоит 
расти в высоту.

Ученые и инженеры мысленно 
ставят на чаши весов здания в 
различной строительной «одежде». 
Пятиэтажный кирпичный дом на
много перетягивает своего собра
та из сборного железобетона, а 
дом в пять этажей из панелей со 
щебнем оказывается равным 14- 
этажному, «одетому» в сборный 
керамзитобетон.

Что такое керамзит? Это глина, 
комочки которой вспучивают в 
особых печах, и тогда она обре
тает завидную легкость и проч
ность. Запасы ее неисчерпаемы, 
она буквально у нас под ногами. \ 
Чудесная глина открыла путь к \ 
индустриальным сборным методам I 
сооружения зданий. /

Одними из пионеров применения ) 
нового материала в строительных ' 
конструкциях стали куйбышевцы. \ 
Здесь создан единственный в стра- ( 
не Научно-исследовательский ин- ( 
ститут керамзита. Он еще очень ) 
молод, но адрес его уже известен ) 
в Прибалтике, на Урале, на Даль- \ 
нем Востоке. В город на Волге ) 
приезжают из разных мест, чтобы 
перенять опыт, волжан пригла
шают во многие города налажи
вать технологические линии...

На экспериментальном заводе 
института испытывают то, что. зав
тра пригодится десяткам пред
приятий. Так, здесь впервые в 
стране получен керамзитовый пе
сок. Он в несколько раз легче 
речного и нужен для приготовления 
разных марок бетона. Разработана 
технология получения керамзита, 
который не без основания назы
вают пуховым, так как он вдвое 
легче самого лучшего, вырабаты
ваемого ныне. Спроектирована 
более совершенная печь для об
жига камешков.

На днях в Куйбышевском ин
ституте побывали сотрудники 
Центрального научно-исследова
тельского экспериментально-про
ектного института жилищ. Моск
вичи создают проекты зданий по

вышенной этажности и без керам
зита тут никак не обойтись.

Куйбышевцы спроектируют, из
готовят, испытают легкие и проч
ные конструкции. Работа эта — 
неотложная, интересная и , весьма 
ответственная: ведь расти городам 
ввысь и стоять зданиям-великанам 
века.

африканского континента.
Сразу очень резко мы ощути
ли перемену в климате. Тем
пература часто доходила до 
45 градусов в тени.

Потом нас направили в. по
граничный с Эфиопией город 
Гедареф, расположенный не
далеко от Абиссинских гор.

Нам предстояло строить 
элеватор. А самая главная за
дача — обучить своей профес-

лифе нас/ки

АРМЯНСКАЯ ССР. Проект одной из крупнейших в мире ? 
двухзеркальной антенны составлен в Институте радиофизики ) 
и электроники Академии наук Армении. )

Один из авторов проекта, начальник лаборатории сверх- \ 
высоких частот института радиофизики и электроники Парис ( 
Геруни в беседе с корреспондентом ТАСС рассказал:

— Необходимость в мощных радиотелескопах возникла ) 
давно. Надо было создать такие устройства, которые смог- ) 
ли бы принимать слабые сигналы из далеких миров. \

Перед нами стояла задача разработать такую конструк- \ 
цию, которая давала бы максимальные возможности/Для наб-1 
людений. ।

Мы решили создать антенну, основную часть радиотеле-( 
скопа, по принципу двухкратного отражения. Волны, до-) 
стигнув поверхности полусферы, отразятся от нее на второе 
зеркало, которое сфокусирует их на приемное устройство.) 
Чувствительность нашей антенны такова, что она смогла бы \ 
зафиксировать энергию свечи, горящей... во Владивостоке. \

На склоне горы Арагац, недалеко от Бюроканекой астро- ( 
физической обсерватории, завершено сооружение действую- ( 
щей модели этой двухзеркальной антенны. Диаметр большого ) 
зеркала модели равен пяти метрам, а малрго—60 сантимет-) 
рам. Она сможет улавливать радиосигналы с минимальной \ 
длиной волн в 4 миллиметра. Диаметр зеркала большого те- 
лескопа будет равен 100 метрам. I

На снимке: макет проектируемого большого радиотеле- 
скопа с диаметром зеркала в 100 метров.

Фото Г. Багдасаряна. Фотохроника ТАСС. I

НА ГОЛУБЫХ ЭКРАНАХ

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 
14 марта

12.30 Английский язык для до
школьников. Передача 14-я. 
13.00 Телевизионные новости. 
Спецвыпуск. 13.30 Передачи из 
Москвы. Страна голосует. 15.00 
Мультфильмы. 15.20 Музыкаль
ный киоск. 15.40 Международный

обзор. По странам и континен- зывает ’ Свердловск. Телевизион- 
там. 16.10 Для воинов Советской ная постановка «Мы» по повести 
Армии и Флота. Концерт худо- Г. Бокарева. 21.55 Выступление 
жественной самодеятельности, делегатов II съезда писателей 
17.00 Первенство мира по хок- РСФСР. 22.15 Передачи из Моск- 
кею. 19.10 Показывает Сверд- вы. Встреча с композитором 
ловск. Художественный фильм Хренниковым. 23.30 Телевизион- 
«Член правительства». 20.30 Пе- ные новости. 24.00 На соискание 
редачи из Москвы. Первенство Ленинской премии. Произведения 
мира по хоккею. 23.10 Телевизи- изобразительного искусства.
ОННЫ6 НОВОСТИ.

ПОНЕДЕЛЬНИК, марта
15 марта 18.00 Телевизионные новости.

14.00 Передача из Москвы. 18.15 Мультипликационный фильм 
Для школьников. «Рассказы об Для детей «Три медведя». 18.25 
искусстве». 14.30 Киноочерки Радиотелевизионный университет 
«Добровольцы», «Коммунарки», сельскохозяйственных знаний и 
18.00 Фильм для детей «Клуб (передового опыта. Факультет 
веселых человечков». 18.30 Спор- животноводства. «Передовые ме- 
тивная передача. «Кубок граций», тоды (Содержания и кормления 
19.05 «Водитель и пешеход», скота», 19.10 Спектакль областно- 
20.00 Передача из Москвы. Теле- го драматического театра. 22.50 
визионные новости. 20.30 Пока- Музыкальный почтовый ящик.

Машинисты башенных кра
нов управления механизации 
№ 2 Николай и Валентина 
Гайткуловы недавно вернулись 
из Судана, где участвовали в 
строительстве жизненно важ
ных объектов республики.

Мы попросили Н. Гайткуло- 
ва рассказать об этой по
ездке.

сии местных строителей — 
арабов и негров.

Трудностей было 'немало. 
Приходилось вести монтаж 
башенных кранов. Известно, 
что у нас в городе этим де
лом занимаются спецйализи- 
рованные бригады. А здесь 
мы оказались в таком поло
жении — двое крановщиков и 
бригада арабов, никогда до 
этого и не видевших стальных 
гигантов. Выручила взаимная 
поддержка наших советских 
специалистов, пока арабы при
выкали к .новой технике. Был 
у нас один монтажник элева
торов из Подмосковья. Он и 
помог на первых порах.

Большим событием стал тот 
момент, когда собранные кра
ны высоко поднялись над Са
ванной.

Все спрашивали, каким обра
зом такие махины можно 
поднять над землей. Мы 
ждали подкрановые пути. И 
чтобы не простаивать, занима
лись другими делами. Жена 
Валя была оператором на бе
тоносмесительном узле. Я 
монтировал специальные 
формы.

Потом краны, предназна
ченные для работы в тропи
ках, подняли. И снова при
шлось заканчивать его сборку 
уже на высоте. Так по воле 
судьбы я стал монтажником- 
верхолазом.

И вот краны полностью 
смонтированы. Нам с Валей 
дали по два ученика-араба. 
Учились они старательно, хотя 
им было нелегко.

Постепенно мы больше уз

навали жизнь суданцев, их 
многочисленных (племен, зна
комились с разнообразными 
обычаями и нравами. Стали 
изучать их язык, по крайней 
мере, запоминали наиболее 
часто употребляемые слова.

С большим дружелюбием 
относились (к нам африканцы. 
Большинство из них неграмот
ны. И это неудивительно, ибо 
какой был удел у африкан
цев — обслуживать монопо
лии. Такие были и у меня 
ученики — Абдулла и Али.

Но все проявляли интерес к 
нашей стране и многому удив
лялись. С большим уважением 
произносили имя Ленина, гово
рили о нашей революции.

И еще, что поражало в ара
бах, — это их религиозность. 
Бывали такие случаи. Стоишь 
разговариваешь с ним и вдруг 
он тут же встает на колени и 
начинает молиться. Впрочем, 
удивляться тут нечему, века
ми воспитывался народ в тем
ноте.

После работы и по выход
ным дням (а здесь выходным 
была пятница) мы ходили по 
городу, ездили на охоту, бы
вали в кинотеатрах. Особенно 
нас (поразило то, что передние 
ряды зала были отведены для 
бедняков, а далее шли кресла 
и ложи для богачей и иност
ранцев. Причем места бедня
ков были отделены от про
чих мест колючей проволокой. 
Очевидно, это осталось еще 
от прошлого.

Суданцы — свободолюбивый 
народ. Они расторгли уже пу
ты, которыми душил их ино
странный капитал.

Надо сказать, это жизнелю
бивый народ. Нам приходи
лось бывать на праздниках, 
свадьбах. Это незабываемые 
зрелища. Интересно, что пе
ред угощением африканцы, 
как самое драгоценное, пода
ют сначала обыкновенную 
воду.

Незаметно пролетели восемь 
месяцев. Вверенные нам уче
ники освоили специальность 
крановщика. Задача наша бы
ла выполнена. Мы вернулись 
на Родину.

Строители без дело
«Уффичи ди Коллокамен- 

то» — так называют в Риме 
биржу труда, — здесь всегда 
много народа, особенно в 
последние месяцы. Кончился 
экономический бум, пришла 
тяжелая пора для трудящих
ся. Безработица опять начала 
бурно расти. (В частности, сре
ди строителей. Строительный 
ажиотаж, продолжавшийся не
сколько лет, пошел на убыль. 
Земельные участки подоро
жали. Новые шикарные дома 
стоят пустые: нет покупате
лей. Денежным тузам невы
годно замораживать оборот
ный капитал. Они больше не 
вкладывают денег в строи
тельство. Тысячи строителей 
безжалостно выброшены на 
улицу.

В Риме около 70 тысяч 
строительных рабочих. 20 ты
сяч сидят Дез работы. В 
«Уффичи ди Коллокаменто» я 
разговорился с Джиованни 
Росси. Ему 36 лет. Еще маль
чишкой стал подсобным ра
бочим. Потом специализиро
вался на застилке полов. Два
дцать лет в строительстве 
превратили Джиованни в вы
сококвалифицированного рабо
чего.

— Профессия моя тяжелая, 
ничего не скажешь, — расска
зывает Росси. — Целый день 
не разгибаешь спины, засти
лая десятки квадратных мет
ров пола, работаешь, как ро
бот... А в конце дня прихо
дится ежедневно выдерживать 
баталии с работодателями — 
они придираются к любой ме
лочи, лишь бы заплатить по
меньше.

А вот сейчас, — грустно до
бавляет Джиованни, — и‘ это
го нет. Сижу без работы. У 
меня жена и трое детей: два 
сына — десяти и семи лет 
и девочка — трех. Пришлось 
перебраться из города в под
вал на окраине. Ребята стали 
чахнуть... Если бы найти ра
боту, — мечтательно говорит 
он.

Найти работу! — об этом 
мечтают все, кого можно уви
деть на бирже труда.,, А их 
сотни и тысячи.

Л. КОЛОСОВ.

Д1-33-45

ул. Первомайская, 
60, комн. 5.
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